
———8月27日，虹桥商务区管委会与
上海市浙江商会战略合作签约仪式在
上海阿纳迪酒店举行。

———上海市新虹桥公证处入驻虹桥商
务区管委会企业服务中心揭牌仪式在
虹桥商务区举行。

———“绿地全球商品贸易港”落地大虹
桥，主题展区将于10月亮相！

———解决商务区白领“最后一公里”通
行难，“新虹易公里班车”开始试运行。

———大中华区第一家、亚太区第三家诺
富特全套房酒店落户大虹桥，正式开门
迎客。

———富力集团在虹桥商务区举办“虹桥
新时代 企业新机遇 大虹桥经济与企
业家论坛”。

———8月24日，管委会与东方国际集
团签订党建共建协议与战略合作协议。

———虹桥万科中心推出手脉识别技术，
“扫手支付”亮相大虹桥！

大虹桥动态

! ! ! !中国首届进口博览
会召开在即!结合进博会
周边整治工作全面展开!

虹桥商务区管委会进一
步将整治提升与城市精
细化管理相结合"以整治
为契机!大力推进城市精
细化管理!落实最高标准
最好水平"以#工匠精神$

抓整改%&绣花精神$促精
细%&钉子精神$ 保长效!

打磨一个全新的商务区'
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抓住虹桥综合交通枢纽建设的机遇!继续聚焦现代服务业集聚区建设!通过抓好商务商
贸区建设!积极推动企业集聚"产业集群"创新集成!不断优化现代商务商贸服务环境!为建设上
海国际贸易中心作出新贡献#

摘自《习近平：把上海现代服务业优势做大特色做强》
来源：2007年9月《解放日报》

! ! ! !!

虹桥综合交通枢纽既是上海的枢纽
!

也是长三角的枢纽
!

把大虹桥推到了长三角联
动发展的前沿地带$

摘自《“习近平在上海”系列报道》
来源：2017年9月《解放日报》

24小时读者热线：962555 来信：dzlx@xmwb.com.cn

紧抓进博会契机 提升整体管理水平
虹桥商务区全面推进精细化管理

! ! ! !随着中国首届国际进口博
览会在虹桥商务区的召开日益
临近，商务区管委会对照最高标
准，最好水平，统一规范，统一提
升，正掀起新一轮的环境整治
提升热潮。与此同时，为着眼推
进城市精细化管理和打造有温
度、可阅读的一流商务区，进一
步强化商务区整体区域标识
性、统一性，管委会目前正推进
商务区进出门户位置设立主题
艺术雕塑相关设计方案征集工
作，目前已收到的方案纷纷以
虹桥文化、特色、未来为主题，
以“聚焦、通途”“虹·桥之梦、
虹·桥之翼”和“无限”等为作品
创意，结合大虹桥元素及特色

为门户地标雕塑精心“量体裁
衣”。城市街具设计方案方面，
主题特色也精彩纷呈，“光彩聚
虹、梦想筑桥”、“链·合、一带霓
虹、城市节奏”等环境艺术理
念，将有望投入到虹桥商务区
内的景观池、路灯、公共座椅、
垃圾箱、自行车停靠架等设施
范围内应用，以此“系紧”人与
物之间的关系。

结合围绕进博会周边综合
整治工作，管委会此前已就城市
街具出台相关方案，对相关四区
的街具设置作出统一规范和要
求。今年 !月管委会着眼对街具
艺术化提升，推出了“"#$%年首
届长三角国际街具设计展征集

活动”，以“小街具·大品牌”为主
题，通过街具艺术充分诠释对城
市美好生活的憧憬，倡导人、物、
环境系统和谐的认知高度，让长
三角更显人文、亲情。通过对虹
桥商务区内城市户外环境设施、
艺术景观设施等以“实用加艺
术”的手法，达到设计审美、实
用、文化等功能，串联起长三角
的所有城市。
近日，首批门户地标雕塑与

城市街具设计入围方案已在虹
桥商务区进行集中展示，后续通
过公众评鉴、专家评审等环节
后，评选出的优秀作品将进行模
型制作并展出，还将同步与相关
四区研究推进相关落地工作。

加快形成区域统一标准体
系夯实城市精细化管理

申长路、申滨路沿线，几座在建
的工地率先“变脸”，一改往日“灰头
土脸”的传统涂漆围挡，升级为“生
态”围墙、“景观”围墙、“艺术”围墙。
白天，外墙立柱分明，围墙上种有花
卉植物，自动浇灌技术省时省力；晚
上，围墙安装的太阳能景观小灯、电
子屏展示搭配着不同的主题，变幻
出绚丽的色彩，与商务区整体环境
和谐统一、相映成趣。说到这一系
列的变化，就要提到《工地管理提升
工作方案》。
该方案明确规定了工地现场各

类隐患整治方案、文明施工标准化
管理细则、并对工地围墙美化标准
做了详细要求。此外，商务区还制
定了《公共服务设施整体提升设置
方案》，对商务区内的街具小品，从
材质、内容、形式以及风格、主题等
各方面做了统一规范，并要求各区

统一部署。此外，制定的《公共标识
系统设置方案》《户外广告和店招店
牌设置方案》《景观灯光规划及实施
方案》《“多杆合一”实施方案》《交通
组织保障工作方案》《城市运行服务
和应急保障工作方案》《第五立面及
屋顶绿化提升方案》《标识性道路及
路名规划方案》等 $&余个专项方
案，都从不同领域对城市建设和管
理提出规范和标准。
为进一步深化和落实各项统一

管理要求，结合商务区体制机制优
化工作，管委会已启动制定商务区
统一的规划建设导则，着眼更高要
求，加快制定和完善商务区城市道
路建设、养护、绿化、城维以及户外
广告、店招店牌等各类建设管理细
化标准。

最高标准最好水平
打造世界一流商务区

在统一标准的基础上，商务区
还根据市委市政府要求，加大整治

力度，提升精细化管理水平。制定
了《虹桥商务区推进进口博览会周
边配套保障工作总体安排》和《开展
虹桥商务区“迎进口博览会 '&&天”
市容环境综合整治提升行动计划》，
方案严格按照“对标一流、体现双
最、优于世博”的要求，明确提出包
括国家会展中心周边、虹桥综合交
通枢纽沿线、虹桥商务区核心区重
点区等，共计 "$平方公里范围，以
及主要通行道路和桥隧周边整治提
升等方面参照特级标准；外围区根
据区域城市化程度，分为外围城镇
化区域及外围结合部区域。截至目
前，已实施了两轮百日阶段检查评
估，发出 '(份督办函。
“很多拆违处仍留有不少未修

复的痕迹，楼房外立面则看上去有
点乱，空调室外机依然高低不平”；
“申长路绿化整治提升的文明施工、
规范管理和绿化养护还应加强，目
前未能体现组织实施的最好管理水
平和效果”……在第二个百日检查
考评会上，来自市人大、市政协、行

业专家、市民代表等在实地走访
后，对标最高标准纷纷提出了自己
看法。建筑整治也是此次提升的重
点，建筑屋顶绿化是商务区以“最
高标准最好水平”打造世界一流商
务区的一大特色。今年商务区在更
广范围推进屋顶绿化的同时，也把
建筑立面整治作为工作的重中之
重。商务区将建筑外立面整治强度
划分为三个等级。以涂装修改的方
式修饰建筑外墙，丰富细节，提升整
体面貌，让每栋建筑有了自己“个
性”，提升了住户居住的舒适度。

近期，管委会牵头，会同市绿
化市容局、市城管执法局再次进行
了全覆盖、全方位的巡查工作，从
严从细把关，做到查漏补缺、精益
求精。围绕“整洁、有序、美观、安
全、便捷”的总体要求对虹桥商务
区 %!平方公里全境进行巡查。共
梳理出问题 "(")起，其中重点整治
区域 $')*起，外围整治区域 +#!%

起。对此，管委会要求各责任主体
进一步提高站位、对标一流，攻坚

克难解决问题。

清除顽症
做城市的“美容师”

黑压压的架空线如同“蜘蛛网”
缠绕在城市上空，道路沿线路灯杆
等杆件林立。不仅极不美观，且不
能高效利用城市有限的地面和空间
资源，还会导致各类安全隐患。

从今年年初始，管委会便大力
推进架空线入地和合杆整治。会同
相关四区研究制定商务区内架空线
入地、合杆整治方案，目前四区项目
均已开工。据悉，商务区内架空线
入地工程共 "'条道路，共计 ((,$'

公里；合杆整治工作共 '$条道路，
共计 '$,%$公里，都计划于 -月 '&

日前全面竣工。
“向非机动车乱停说不”是商务区

探索非机动车规范有序停放的方式，
也是推进精细化管理的措施之一。作
为乱停乱放的重灾区———申长路绍虹
路，因集聚了虹桥天地与龙湖天街两
大购物中心，非机动车的乱停放可谓
是顽疾。管委会牵头与核心区相关企
业磋商，督促推进整治实施。目前，包
括虹桥天地、万科中心在内的核心区，
很多商务楼的地下车库都设置了专门
的非机动车停车库，路面上的车辆都
停入了地下车库。联合企业，用“疏”的
方式“向非机动车乱停说不”，此番整
治得到了广大市民们的纷纷“点赞”。

虹桥商务区管委会党组书记、
常务副主任闵师林表示，城市之美，
在于精致；城市管理，在于精细；城
市养护，在于长效。目前，虹桥商务
区围绕精细化管理的要求，正大力
推进 %!平方公里的统筹发展，按照
世界水准高起点规划、高品质开发，
力求以高水准、高要求绣出“宜人、
宜商、宜居”的世界一流商务区。

虹桥商务区门户雕塑呼之欲出
艺术街具打造可阅读的“生命体”

文 丁雨

已改造好的街头绿地 迎宾五路示范段

虹!桥之翼"""

门户地标雕塑首批入围部分作品效果图


